

Kindersommer im Quartier

Auf die Spiele - fertig - los!



Hintergrund und Ziele

Im Quartier an der Mehrower Allee leben Familien mit Kindern häufig in schwierigen sozialen Verhältnissen. Oft fehlen finanzielle Mittel oder die Familien setzen ihre Ressourcen unzureichend ein, so dass die Freizeit- und vor allem die Feriengestaltung ihrer Kinder zu kurz kommen. In den Sommerferien wird ihnen das besonders deutlich, wenn sie sehen, dass andere Kinder verreisen können oder eine vernünftige Ferienbeschäftigung gefunden haben.

Bei diesem Sommerferienangebot für Kinder und Jugendliche soll die Freizeit mit sinnvollem und nutzbringendem Tun verbunden werden. Mehrere Ziele werden verfolgt: Freizeitbeschäftigung, Kennenlernen der Angebote in den Einrichtungen des Quartiers, um das Interesse dafür zu wecken, Anregen der Kreativität, Förderung sozialer, motorischer und sprachlicher Fähigkeiten, Einbeziehung der Eltern.

Projektarbeit

In den Sommermonaten der Jahre 2006 bis 2010 war das Spielmobil der Spielplatzinitiative an mindestens drei Tagen in der Woche für jeweils drei Stunden im Bürgerpark Marzahn stationiert.

Auf diese Weise hatten Kinder und Jugendliche in der Ferienzeit Ansprechpartner und Betreuer. Im Mittelpunkt standen Sport, Spiel und Umgang mit verschiedenen Materialien. Alljährlich wurde ein bestimmtes Motto ausgegeben, wie Zirkus, Theater, Wasser oder Wind, welches die Arbeitsmaterialien, die Beschäftigungen und Spiele bestimmte.

Im Sommer 2009 entstanden große Skulpturen aus Pappmaché und kleinere Figuren aus Lehm und Gasbetonsteinen. Die Kinder haben sich handwerklich erprobt und ihre Motorik und Ausdrucksfähigkeit verbessert. Die Skulp-

turen wurden anschließend in Kindereinrichtungen des Quartiers und den Grundschulen der näheren Umgebung ausgestellt.

Kleine Feste waren jeweils die Höhepunkte zu Beginn und zum Abschluss des Projektes.

Ergebnisse

Jedes Jahr erlebten täglich etwa 40 Kinder und 30 Jugendliche aktive Sommerferien im Quartier. Sie hatten die Möglichkeit, spontan, das heißt ohne Voranmeldung, an Spiel- und Sportangeboten teilzunehmen.

Die Mehrzahl der Kinder und Jugendlichen stammte aus Familien, denen es schwer fiel, für ihre Kinder abwechslungsreiche Sommerferien zu gestalten. Durch die Teilnahme am Spielmobil hatten die Kinder in den Ferien auch ohne weite Reise viel Spaß und Freude. Zusätzlich wurde durch die Betreuung Selbstvertrauen und Ausdrucksfähigkeit der Kinder gefördert.

Die Kinder kamen häufig auch in Begleitung ihrer Eltern oder Großeltern. Damit konnten sich neue nachbarschaftliche Kontakte ergeben.

Die Anwohner im Quartier äußerten sich jedes Jahr sehr positiv über dieses betreute Sommerferienangebot.

Perspektiven

Die in den Sommermonaten begonnene positive Entwicklung einzelner Kinder und Jugendlichen konnte im Freizeittreff und der Kreativwerkstatt der Spielplatzinitiative fortgesetzt werden.

Der Bedarf an betreuten Ferienangeboten für Kinder, Jugendliche und ihre Familien im Quartier ist weiterhin hoch. Der Bürgerpark Marzahn bietet zwar gute Rahmenbedingungen für Schülerfreizeiten, ohne öffentliche Förderung ist die Umsetzung eines solchen Projektes jedoch nicht möglich. Deshalb wird derzeit ein neues Ferienangebot für Kinder entwickelt.

Projektumsetzung

Träger	Spielplatzinitiative Marzahn e.V.
Laufzeit	2006-2010
Handlungsfeld	„Fortbildung, Bildung und Erziehung von Kindern und Stärkung von Familien“
Finanzierung	Programm Soziale Stadt
Fördersumme	2006 bis 2010: ca. 51.000 Euro, ca. 10.000 Euro jährlich für Honorare für Projektbeteiligte und Transportkosten, Öffentlichkeitsarbeit

Weitere Informationen

Quartiersmanagement
Mehrower Allee
Alfred-Döblin-Straße 2A
12679 Berlin
Fon 30 64 16 44
Fax 30 64 16 45
mehrower-allee@weeberpartner.de

Stand: 12/2010

WEEBER + PARTNER



Gefördert im Rahmen des Quartiersmanagements Mehrower Allee mit Mitteln der EU, der Bundesrepublik Deutschland und des Landes Berlin im Rahmen der Zukunftsinitiative Stadtteil, Programmteil Soziale Stadt.